



## COMMUNIQUE

### PRESIDENCE

*En charge des relations internationales et régionales,  
du tourisme et des transports aériens internationaux*

### **Le ministre des affaires étrangères, Laurent FABIUS, à l'écoute du Président TEMARU**

Pendant plus d'une heure, Laurent FABIUS s'est entretenu avec le Président Oscar Manutahi TEMARU. C'est en présence de M. Hadelin de La Tour du Pin, Ambassadeur, représentant permanent de la France auprès de la Communauté du Pacifique et secrétaire permanent pour le Pacifique, que de nombreux dossiers ont été abordés, avec sérénité.

**En premier lieu c'est le dossier des « visa touriste » pour les visiteurs chinois** qui a été abordé. M. Fabius a parfaitement saisi l'importance de ce dossier pour notre Pays, et le frein existant au développement de notre économie touristique.

Le ministre des affaires étrangères s'est engagé de manière claire à faire le nécessaire pour que ce frein soit levé, dans le cadre d'une réflexion globale, et sur la base des éléments qui lui ont été transmis par notre Président.

Le Président TEMARU a ensuite présenté deux dossiers, pour la parfaite information de M. FABIUS puisqu'ils concernent son périmètre d'action :

- La tenue, début juillet du forum Asie-Pacifique du Club de Madrid à Tahiti.
- Les travaux de réflexion en cours avec la Chine, autour du projet de « hub maritime et aquacole » de HAO.

Le Président a assuré que ces dossiers seront traités en parfaite coopération entre Papeete et Paris.

Le Président a, pour conclure l'entretien, invité M. FABIOUS à venir à la rencontre des Polynésiens.

Te aroha ia rahi.



**Oscar, Manutahi TEMARU**